

Mayor retribución, diversificación y un trabajo conjunto: Partidos entregan su análisis sobre las urgencias de la región

POLÍTICA En encuentro en El Mercurio de Antofagasta destacaron necesidad de combatir la corrupción y avanzar en seguridad, vivienda, educación y salud.

Constanza Caldera Pfeiffer

constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Que la Región de Antofagasta reciba en forma equitativa los beneficios en razón de lo que produce, diversificar su economía y avanzar en políticas que permitan beneficiar a todas las comunas, son parte de las necesidades que observan representantes regionales de partidos políticos de todos los sectores, quienes participaron en un encuentro organizado por El Mercurio de Antofagasta la semana pasada.

Los militantes coincidieron en la necesidad de sostener reuniones más periódicas con la comunidad, y de desarrollar un trabajo conjunto entre todas las instituciones. Asimismo, observan la importancia de avanzar en políticas públicas que apunten a dar respuesta a los problemas de seguridad, vivienda, salud y educación que presenta la región.

Además, en medio de la polémica por los casos de trabajadores públicos que viajaron al extranjero con licencia médica, recalcaron la urgencia de contar con más y mejores mecanismos de fiscalización al interior de órganos estatales, para combatir la corrupción. **cs**



EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA

LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DE TODOS LOS SECTORES SE REUNIERON EN LAS OFICINAS DE ESTE DIARIO.

Título: Mayor retribución, diversificación y un trabajo conjunto: Partidos entregan su análisis sobre las urgencias de la región



Carlos Bonilla
Representante DC

“Antofagasta asume los costos del extractivismo, pero no participa equitativamente de los beneficios”

Bonilla planteó seis problemáticas estructurales con impacto en la región. La conmutación laboral, el uso indebido de infraestructura sanitaria por parte de la industria, la sobre-explotación de acuíferos altoandinos, el déficit habitacional, la desviación del objeto ambiental de las RCA, y la distribución “inequitativa” de los beneficios de la minería. “La ‘torta’ está mal repartida. Antofagasta asume los costos ambientales, sociales y territoriales del extractivismo, pero no participa equitativamente en estos beneficios”, dijo. En este sentido, el abogado apuntó a la necesidad de que las mineras retribuyan y trabajen con empresas locales.



Fabián Ossandón
Representante PDG

“Si no combatimos la corrupción, vamos a seguir en lo mismo (...) se debe avanzar en más mecanismos de fiscalización”

Ossandón manifestó su preocupación frente a la “ineficiencia de la gestión pública”, que, a su juicio, no da respuestas por distintos motivos, como la corrupción. Por otra parte, también hizo un mea culpa respecto a que los partidos no solo tienen que dedicarse a buscar candidatos, ya que la política se construye permanentemente. Sobre la corrupción, señaló que “si no la combatimos, vamos a seguir en lo mismo”, indicó. El exconsejero destacó la importancia de avanzar en más y mejores mecanismos de fiscalización. Además, mencionó la necesidad de contar con un trabajo coordinado entre todas las instituciones del Estado.



Hernán Vargas
Presidente regional PS

“Hay que empujar entre todos para que podamos tener una visión y estrategia de desarrollo regional”

Vargas observa que no existe una visión de región, y que no contamos con una Estrategia Regional de Desarrollo. “Ocurre que cada uno hace lo que cree conveniente”, comentó. Agregó que la región cuenta con una cantidad importante de recursos minerales, energéticos, los cuales están siendo explotados de manera particular, pero no en una visión colectiva “que nos permita en algún momento reconvertir todo eso con mirada de futuro”, manifestó. “Hay que empujar entre todos para que podamos tener una visión y una estrategia de desarrollo. Creo que todos aspiramos a tener mejor nivel de vida, en educación, salud y vivienda”, declaró.



Fernando Melo
Representante Evópoli

“Una de las principales problemáticas de la Región de Antofagasta es el desarraigo en la ciudadanía”

Para Melo, una de las principales problemáticas de la región es el desarraigo en la ciudadanía. “Si tenemos un desarraigo con la región, más va a costar que el ciudadano primero tenga un arraigo con sus autoridades, y por ende, con las acciones que las autoridades realizan hacia ellos”, afirmó. En este sentido, aseguró que en Evópoli, cuando trabajaron en el proyecto municipal, abordaron la forma en que las personas tengan sentido de pertinencia. “Por eso se trabajó en el concepto de una nueva Antofagasta (...) para que de aquí hacia adelante trabajemos en enfocarnos de otra forma para que sea una política más transversal”, añadió.



Karina Guzmán
Concejala FRVS

“Creo que la educación es la base de todas las sociedades, y ahí tenemos que hacer un cambio estructural”

Guzmán coincide que las problemáticas más importantes en la región son educación, salud, infraestructura y vivienda. Por su parte, cree que la base de esto es la educación. En este sentido, recordó el caso de la fallecida profesora Katherine Yoma. “No podemos tener a nuestros educadores que los amenacen de muerte, que los golpeen a nuestros profesores. Estamos viviendo un tema de violencia nunca antes visto, entre pares. Creo que la educación es la base de todas las sociedades y ahí tenemos que hacer un cambio estructural, donde los profesores tengan buenos recursos, infraestructura y sueldos”, subrayó.



Marcelo Encina
Vicepresidente PR

“Hay que fomentar los controles internos de las instituciones para evitar el mal uso de los recursos públicos”

Encina resaltó temas como la descentralización, en la cual se debe avanzar con responsabilidad de las autoridades regionales y locales, agregando que eso ha sido lo que nos “ha jugado mal”. “Han sido nuestras autoridades las que no han actuado de manera responsable, coherente y asumiendo que son recursos públicos”, indicó. En tal sentido, coincidió en que hay que potenciar la fiscalización desde la Contraloría General, “y también lo dijo la contralora Dorothy Pérez, que había que fomentar el crecimiento y desarrollo de los controles internos de las instituciones para evitar el mal uso de los recursos públicos”.



Catalina Cortés
Tesorera regional FA

“Es necesario tener reuniones más abiertas con las comunidades, y escuchar su visión”

Cortés subrayó la importancia de que puedan reunirse los partidos políticos de todos los sectores para abordar temas transversales de la región. Resaltó que la región es la que cuenta con más recursos del país, de ahí la importancia de utilizarlos de manera eficiente. Donde los partidos se pueden hacer parte para dar solución. “Las municipalidades tienen un rol súper importante en presentación de los proyectos, pero también cómo nosotros podemos incidir para mejorar esto a la comunidad”, dijo. En ese sentido, comentó que es necesario tener reuniones más abiertas con las comunidades, y escuchar la visión de las personas.



Oscar Retamal
Presidente regional P. Republicano

“Los dos grandes problemas que tiene la región son la inseguridad y el ingreso irregular”

Para Retamal, los dos grandes problemas que tiene la región es la inseguridad y el ingreso irregular de inmigrantes. “Creo que de esos dos grandes problemas se arastran todo el resto de los problemas, porque eso nos impacta en vivienda, educación, salud y calidad de vida. La sobre población, y sobre todo desregulada, ninguna sociedad puede tener más personas de las que naturalmente estuvieron diseñadas para soportar. Entonces, creo que regulando esos dos grandes problemas debería mejorarse el resto de las cosas”, señaló. Y complementó que el partido pública semanalmente programas que apuntan a solucionar este y otros temas.



Katherine López
Presidenta regional UDI

“Hoy la mirada regional tiene que pasar por la seguridad, y no tenemos buena seguridad”

López señaló que se debe primero “ordenar la casa”. En tal sentido, bajo su mirada la seguridad es lo más “importante”. “Hoy la mirada regional tiene que pasar por la seguridad, y no tenemos buena seguridad (...)”. El déficit de Carabineros es impresionante, lo que más pide la población son carabineros y no más alarmas (...), por lo tanto, necesitamos mejorar los beneficios para ellos (...), opinó. En este sentido, manifestó que se le debe dar más seguridad a las policías para que salgan a las calles a combatir y hacer prevención del delito, además de mayor capacitación y recursos.



Patricio Rojas
Vicepresidente PPD

“Como región tenemos muchos desafíos y se está avanzando en algunos en forma correcta”

Rojas planteó que resulta difícil avanzar en el regionalismo, al requerirse un consenso nacional, principalmente desde el Parlamento, lo que se escapa de las manos de los representantes locales. “Estamos envueltos en un sistema neoliberal que, de uno u otro modo, nos tiene atrapados en una estructura, en la cual el regionalismo es un discurso bonito, pero que se avanza muy lento por distintas razones”, dijo. Y opinó que la región tiene varios desafíos, como la seguridad, y que está avanzando en algunos temas de manera correcta, como el acuerdo del sector minero con el GORE.



Francisco Henríquez
Partido Nacional Libertario

“Los problemas nos coban en los sistemas, las personas no son capaces de autogobernarse”

Henríquez señaló que el país está atravesando por “una crisis social, moral, política, administrativa, de toda índole, y eso es lo que dio origen al partido que represento”. Comentó que los problemas no están basados en los sistemas, sino las personas que no son “capaces de gobernarse a sí mismas”. “Ese es un problema grave, espiritual, no político. Hace rato que en la sociedad chilena hemos abandonado los valores espirituales trascendentes que van mucho más allá de nuestra convivencia en sociedad. Va hacia el autocontrol de la persona”, afirmó. Añadió que esto no pasa por cambiar los sistemas, sino que a nosotros mismos.



Nicolás Solís
Coordinador regional RN

“Hay una falta de visión de cómo potenciamos comunas como Tocopilla y Taltal”

Solís destacó la necesidad de diversificar la economía, considerando la volatilidad del precio del cobre. “Tenemos que pensar en el valor agregado”, dijo. Otro de los temas que plantea es el déficit de viviendas y el aumento de campamentos. Por su parte, observó que en comunas como Tocopilla y Taltal la población ha ido a la baja en los últimos años. “Uno ve que los chicos migran de esas ciudades porque no tienen mayores oportunidades”, dijo. “Hay una falta de visión de cómo potenciamos comunas como Tocopilla, Taltal, Mejillones, no pensar tan solo en la capital regional”, añadió.